

FF.AA. consideran entrega del Gobierno a Siles Zuazo

También analizan convocatoria a Congreso o elecciones inmediatas

La inmediata convocatoria a elecciones generales, la instalación del Congreso de 1980 y la propuesta de transferencia del Gobierno al Dr. Hernán Siles Zuazo, son las posibilidades de análisis planteadas a la Comisión Política de la reunión militar que se inició en la víspera, informaron fuentes castrenses autorizadas.

Estos tres planteamientos fueron efectuados por jefes de alto nivel, a objeto de que la Comisión Política los analice en detalle y pueda ofrecer una respuesta sobre el particular en el curso de las próximas horas.

De acuerdo al informe proporcionado por fuentes militares responsables, la situación política de la nación debe ser definida en la reunión que efectúan las tres ramas de las Fuerzas Armadas.

Por otra parte, la Comisión Económica, analizó el Plan Económico de Emergencia, el mismo que no mereció la aprobación de los jefes de guarniciones y directores de institutos militares.

El equipo económico del Gobierno del Gral. Guido Vildoso Calderón fue el encargado de proporcionar un detallado informe del Plan Económico de Emergencia, a los jefes castrenses reunidos en el Gran Cuartel de Miraflores.

Por otra parte se informó que en el curso de hoy podría conocerse un informe del Comando en Jefe de las Fuerzas Armadas que haga conocer los alcances de la reunión militar de alto nivel.

Finalmente, se hizo notar que a la reunión no asiste una mayoría de los jefes militares pertenecientes a la línea institucionalista.

Denuncia contra paramilitares

Empleados del Ministerio del Trabajo denunciaron ayer que elementos paramilitares intentaron impedir que participaran en la marcha convocada por la Central Obrera Boliviana (COB), según documento enviado a esa entidad sindical, por dirigentes de esa repartición estatal.

Cuando nos disponíamos a salir a la marcha convocada por nuestra entidad matriz, elementos paramilitares armados comenzaron a amedrentar al personal, causando zozobra y miedo en nuestras filas", sostiene el documento enviado a la COB.

Añade que en ese empeño, el mencionado grupo armado quiso apoyar su acción llamando a más de una veintena de guardias de seguridad.

Ante esa situación solicitaron a la Central Obrera Boliviana, la intervención de una comisión que facilite la concurrencia voluntaria de esos trabajadores, en la marcha denominada: "Pan y Libertad".

De otra parte se informó en esa repartición, que las actividades de ayer en el Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral, se realizó de manera normal.

Gabinete considerará hoy el PEE

El Plan Económico de Emergencia será presentado hoy a consideración del Gabinete Ministerial, informó el Presidente de la República, Guido Vildoso Calderón.

Las declaraciones fueron formuladas en el Banco Central de Bolivia a donde concurrió para asistir a la reunión convocada por el gobierno a fin de explicar los alcances del Plan.

El jefe de Estado, afirmó al término de la reunión que "el gobierno espera conciliar criterios con la población, para aplicar en el tiempo más breve posible, el Plan Económico de Emergencia".

Agregó que la decisión de consultar a las organizaciones vivas del país sobre los próximos correctivos económicos, surge del compromiso

de gobernar dentro del marco de una política democratizadora, que fue asumida el pasado 21 de julio.

El Plan, denominado de emergencia "porque plantea soluciones inmediatas a los problemas más graves que se presentan por la crisis" fue prometido por el Gral. Vildoso, como una de las tareas prioritarias de su gobierno.

Al término de su elaboración y cuando los sectores políticos y sindicales, exteriorizaron su rechazo a las medidas económicas, el Presidente Vildoso afirmó que "el plan no es la fórmula mágica para solucionar los problemas del país, pero dijo que un aporte desinteresado por parte de las organizaciones consultadas, "con seguridad hubiese enriquecido al mismo".

El dólar será fijado en \$b. 160

Ya existe soporte económico y el FMI aprobó el PEE

El precio del dólar americano será fijado en 160 pesos bolivianos, informó el Ministro de Finanzas, Alfonso Revollo, al señalar que esta medida permitirá detener la inflación y estabilizar los precios del mercado interno.

El nuevo tipo de cambio, contemplado dentro del denominado "Plan de Emergencia", fue calificado por la autoridad como "el inicio" para el reordenamiento de los problemas que confronta el país en el campo económico.

"Nuestros objetivos y metas dentro del plan de emergencia que fue conocido por las organizaciones sindicales y políticas, es el de atacar radicalmente los precios en general", dijo.

Consideró que la cotización actual del dólar que sobrepasa los 200 pesos bolivianos es especulativa. "La presión alcista del dólar es inadecuada y no corresponde a la realidad", agregó.

"El dólar debería estar fluctuando en una

cantidad mucho más baja. Consiguientemente los precios estarían estabilizados en parámetros correctos".

Afirmó que la aplicación de los 18 Decretos Supremos que contempla el Plan, permitirá "negociar no sólo con los bancos privados, sino con los proveedores y otros organismos internacionales", a fin de conseguir un apoyo financiero.

SE ESPERA LLEGADA DE MISION DEL FMI

El Plan Económico de Emergencia, cuenta con el visto bueno del Fondo Monetario Internacional, que comprometió otorgar al país su apoyo financiero, una vez que se realice la evaluación de las medidas aplicadas.

En tal sentido, el Ministro de Finanzas, señaló que una vez que el Plan sea aplicado, el

FMI esperará 10 días para enviar una misión evaluadora.

La decisión de ese organismo internacional, significa que "por primera vez, el Gobierno ha demostrado la seriedad y responsabilidad para presentar un plan", dijo.

Anunció que la respuesta del FMI podría conocerse en noviembre, puesto que se requieren 60 días para que la misión evaluadora eleve un informe al Directorio de esa entidad y éste analice los resultados de las medidas.

Por otra parte, afirmó que el país cuenta con el soporte económico.

SOPORTE ECONOMICO

Por otra parte, Alfonso Revollo, puntualizó que el Gobierno cuenta con el apoyo económico requerido para lanzar las medidas.

"Hemos obtenido un apoyo financiero", dijo, pero declinó especificar su procedencia. Señaló que también se tiene un soporte económico proveniente de la entrega de divisas por conceptos de exportaciones de empresas estatales y privadas.

Asimismo, dijo que el país recibió cierta cantidad de dólares como pago por la venta de gas a la Argentina.

COSTO DE VIDA

Consultado sobre el nivel que alcanzará la elevación del costo de vida, el Ministro de Finanzas, manifestó que "será proporcional con el incremento en el precio de los carburantes".

"No negamos que habrá un aumento en el costo de vida, básicamente se realizará con relación al precio de los carburantes, pero, para compensar ese sacrificio del pueblo, implantaremos el horario continuo en la administración", puntualizó.

Explicó que el alza en el costo de vida actualmente se encuentra desproporcionada, puesto que tiene como parámetro a la crisis cambiaria.

"De no tomarse las medidas económicas, el dólar podrá subir a niveles sumamente altos y especulativos, e incidirá como lógica consecuencia en el precio de la vida", concluyó.

Banco Mundial concederá a Empresa de Ferrocarriles \$us. 60 millones

El Banco Mundial otorgará los 60 millones de dólares para la ejecución de la cuarta fase de rehabilitación de la Empresa Nacional de Ferrocarriles (ENFE), siempre que esta cumpla aspectos que fueron recomendados por la misión de ese organismo crediticio que se encuentra en el país.

El Subsecretario de Transportes, Edwin Moreno, señaló también que los funcionarios del Banco Mundial viajaron en visita de inspección por los ramales oriental y occidental y expresaron su satisfacción por los trabajos realizados en ambos sectores.

Por otra parte, informó que la Empresa Nacional de Ferrocarriles enfrenta un déficit en su deuda externa, la cual será objeto de consideración a nivel global por el Te-

soro General de la Nación.

Agregó que este déficit merece un tratamiento especial y que el mismo no podrá ser cubierto con un incremento en las tarifas de este servicio.

Por lo que la misión del Banco Mundial que se encuentra en el país, ha recomendado un tratamiento preferencial para superar este déficit que será incluido en la deuda externa global de la Nación.

Finalmente Moreno, anunció que el próximo viernes el Directorio de la Empresa Nacional de Ferrocarriles, se reunirá con el propósito de analizar y evaluar todos los aspectos que fueron tratados por los personeros de la misión crediticia mundial.